だ低い。

の認知度はというと、まだま

しかし、食育に対する一般

りそうだ。 らも一層盛んにな から実施されるこ とになり、これか 教諭」制度も来年

教育を担う「栄養

をもたせるための教育活動

」が、進め

今、子どもたちに食へ関心

られている。食の

れる病気が確実に広がってい

ど、食生活に起因すると思わ

尿病、がん、心臓病の増加な

るのである。

作り、どういう経路をたどっ

われているからだ。

行われている。

いずれも意識のある人たち

ラシ

につながることを知り、バラ

くむ食べ物が、健康な体作り

食育の基本は、生命をはぐ

ンスの良い、楽しい食生活を

かもしれない。だが、私たち

の食生活は、一九七〇年代以

急速な洋風化、インスタ

ント食品やファストフードの

なんで今更、と思う人もいる

そんなあたりまえのことを

おくることだ。

とによる繊維質不足からの便 穀類や野菜類を食べないこ

く普通の献立だったが、そう

食育の目標は、食べ物の中

べば、店頭に並んでいるのと

食環境の変化で、 普及、輸入食材の急増などの ってしまった。 大きく変わ

をしているのだ。その結果、

りしてきた。 が、各種データからもはっき

健康を著しく害していること 実際、きわめて偏った食事

る。三十年ほど前までは、ご 野菜類を組み合わせたバラン 類を中心とした、魚、海草、 スよい食事だとよくいわれ 最も理想的な食生活は、

今のような食生活が続く 果たして、それを維持す のか。大量生産・大量消費社 て、自分たちのところに届く

ることができるのだろうか。

長寿世界一を誇る日本だ

牛病)や鳥インフルエンザ、 めて少なくなっている。 会では、それを知る人は、 BSE(牛海綿状脳症=狂

も、こうした食環境の変化と 無縁ではない。 連の食品偽装表示事件など

りの食生活

人よく

脂質類や糖類の取りすぎと運 動不足による肥満の増大、ア トピー性皮膚炎の広がり、糖 られない。家族の食事もそれ 若い世代にはもうほとんど見 秘と大腸がんの増加を始め、

した食事をしている家庭は、

ぞればらばらで、それも冷凍

食品やファストフードという

のがいまや常識なのだ。

その食材を、いったい誰が 性を取り戻すための試みが行 戻すことなのだ。

使って判断できる感性を取り で、どれが体に良くて、本物 ではない。様々な地域で、感 い味なのかを、自らの五感を 実践するのは、難しいこと 切さを説く試みも全国各地で は違う、採れたての食材につ を教えながら食べることの大 料理人が子どもたちに、料理 いて、学ぶことができる。

り体験をする企画や、プロの

農家と連携して、田んぼ作

親子で体験できて、話題も豊 めたことだ。 が自主的に始めて、広がり始 ちょっと一歩踏み出せば、

素材にこだわりを持っている かになる場がたくさんある。 飲食店に出かけ、料理人に素 材と料理を語ってもらうの いいだろう。

夏休み、食を見直して、

を親子で楽しめる教室を開い

こで採れた素材を使った料理

を体験できる施設を公開、そ

般の人々向けに、農業や自然

例えば、農業者たちが、

本のスローフード」。51歳。 れが実に楽しいことなのだ。 近な食育を始めてみよう。こ 近著に「本物を伝える

という農家の直売所(ファー

全国一万三千か所にもなる

マーズマーケット)に足を運